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Abstract (en)
The permanence of the flameproofing finish on fibre materials, in particular those based on cellulose, is improved on using as finish a phosphone
compound which contains an N-methylol group together with an organic carboxylic acid. In particular if the carboxylic acid used is oxalic acid, the
finished fibre material can be stored in a moist environment for a prolonged period without a need for an intermediate wash. The hydrolysis tendency
of the finish in a moist atmosphere is reduced by using the organic carboxylic acid in place of a mineral acid.

Abstract (de)
Die Permanenz der Flammfestausrüstung von Fasermaterialien, insbesondere solchen auf Cellulosebasis, wird verbessert, wenn man eine
Phosphonverbindung, welche eine N-Methylolgruppe enthält, zusammen mit einer organischen Carbonsäure als Ausrüstungsmittel verwendet.
Insbesondere bei Verwendung von Oxalsäure als Carbonsäure kann das ausgerüstete Fasermaterial längere Zeit in feuchter Umgebung gelagert
werden, ohne daß eine Zwischenwäsche erforderlich ist. Die Hydrolyseneigung der Ausrüstung in feuchter Atmosphäre wird verringert bei
Verwendung der organischen Carbonsäure an Stelle von Mineralsäure.
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